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B ien sûr, il n’y a encore rien à
se mettre sous la dent. Si ce
n’est quelques vaches aven-

tureuses qui meublent le paysage. 
Cependant, avec un peu d’imagina-
tion et quelques explications de 
spécialistes, il est aisé d’envisager 
ce que sera, enfin si tout va bien au 
niveau des autorisations, le futur 
par éolien. Hier en début d’après-
midi, ils étaient une petite trentai-
ne, un exploit si l’on considère le 
temps maussade, à prendre part à 
la randonnée découverte d’envi-
ron six kilomètres organisée par la 

société H2air, en charge du projet. 
Le parc éolien des Lunaires, c’est 
son nom, devrait prendre place au 
Sud de la commune à quelques 
encablures du hameau de Moscou.
Pour être plus précis, 785 m sépare-
ront la première éolienne de la pre-
mière habitation à Moscou et 
1,2 du centre du bourg. Ce sont 
huit éoliennes qui composeront ce 
parc situé essentiellement (sept sur
huit) sur du terrain communal 
(trois hectares) exploité ou non par
des agriculteurs. « Cela permettra 
une puissance totale de 19,2 Mé-
gawatts, soit une production an-
nuelle de 39 345 MWh/an, capa-
b l e  d ’ a p p r o v i s i o n n e r  e n 
consommation électrique, hors 
chauffage, quelque 9 550 foyers.

Objectif 2021
Au niveau des contraintes, tout

semble également avoir étudié par 
les professionnels pour que le pro-
jet soit viable, que ce soit pour la 
partie écologique comme l’a expli-
qué l’ingénieur, Quentin Van Hec-
ke ou encore la problématique en-
vironnementale et les fameuses 
zones radars de l’armée qui avaient
empêché la faisabilité à l’époque. 
« On est dans une paillette de zone
favorable », explique Manon Hu-
tin, responsable de ce projet d’envi-

ron 20 millions d’euros.
Parmi les villageois qui ont pris

part à la visite, la maire, Marie-Odi-
le Beurné ne dissimulait pas en-
thousiasme de voir ce projet de 
parc renaître : « Je préfère voir des 
éoliennes que des pylônes électri-
ques », explique l’élue consciente 

également qu’il faut trouver une 
parade à la baisse des dotations de 
l’État. La construction d’un tel parc
est une aubaine financière pour la 
commune. Cela devrait nous rap-
porter quelque 30 000 euros par 
an, soit 1 500 euros par MW/h par 
éolienne. » Reste que la réalisation

d’un tel projet sera longue. Entre 
l’enquête publique qui devrait 
avoir lieu printemps 2018 et les 
autorisations préfectorales à obte-
nir (permis de construire), la mise 
en fonction du parc ne se fera pas 
avant 2021.

Séb.C.

GRUEY-LES-SURANCE > Environnement

Balade instructive au gré du vent
Abandonné de 2009 à 2011, 
relancé en octobre 2013 par la 
société H2Air à la demande de 
la commune, le projet de parc 
éolien de Gruey-lès-Surance a 
fait l’objet hier après-midi d’une 
première visite commentée.

La responsable du projet, Manon Hutin, a expliqué les tenants et les aboutissements de ce parc éolien situé 
sur un plateau au Sud de la commune de Gruey-les-Surance.8

Comme le nombre d’éo-
liennes qui devraient 
être implantées dans la 
commune en 2021.

Le mauvais temps de ce samedi
n’a pas refroidi la motivation des 
membres de la coopérative des pro-
ducteurs réunis des coteaux du 
Montfort. En dépit de la pluie et de 
la température frisquette, une tren-
taine de personnes se sont ainsi mo-
bilisées pour les traditionnelles ven-
danges du seul vin vosgien, produit 
à La Neuveville-sous-Montfort.

Tout au long de la matinée, nos
vignerons ont donc cueilli plus de 
12 tonnes de raisins arrivés à matu-
rité avant l’heure. A priori, cette 
précocité est de bon augure en ter-
mes de qualité pour ce nouveau 
« Millésime », que ce soit pour le 
« vin bleu » ou pour le « gris frui-
té ».

Pour Gilles Cousot, président de
la coopérative, ces vendanges sont 
même miraculeuses. « C’est inespé-
ré car en avril dernier, nous avons 
été victimes de fortes gelées. Lors-
que nous sommes allés inspecter 
les coteaux, c’était noir… » Heu-
reusement, les quatre hectares de 
vigne ont pu reprendre de manière 
très active.

À ce premier miracle est venu se
greffer ensuite un ensoleillement 
exceptionnel en juin et juillet. Pour 
la coopérative, l’année 2017 de-

vrait donc se révéler exceptionnel-
le.

Un véritable soulagement pour
tous les membres de la coopérative 
qui, en 2016, avaient dû faire face à 
une année catastrophique avec seu-
lement neuf tonnes de raisins 
cueillis.

Mais une fois encore, le nombre
de bouteilles produit ne pourra pas 

contenter tous les amateurs. En ef-
fet, la coopérative de la Neuveville-
sous-Montfort est tous les ans victi-
me de son succès et ne peut 
répondre à toutes les demandes en 
provenance des restaurants du sec-
teur, des offices de tourisme locaux 
ou des privés adeptes de ce nectar 
finalement trop rare.

S. de G.

LA NEUVEVILLE-SOUS-MONTFORT > Agriculture

Le cru 2017 s’annonce exceptionnel

Plus de douze tonnes de raisins ont été cueillies ce samedi matin sur 
les coteaux de la Neuveville-sous-Montfort. Photo S. de G.

Des doudous ont eu droit à leur
baptême de l’air. Le privilège de 
la taille et du poids. Leurs jeunes 
propriétaires ont été ravis, hier de 
voir s’envoler pour quelques minu-
tes leurs peluches dans le ciel de 
Nol, à Vagney lors de la première 
journée du meeting d’aéromodélis-
me, organisé par le club d’aéromo-
délisme des Hautes-Vosges.

Sur cette vaste prairie qui pour-
rait ressembler à s’y méprendre à 

un terrain pour les vrais avions, les
enfants étaient enchantés. Les 
adultes aussi. Car cette passion 
est surtout l’affaire de connaisseurs
qui manient avec une dextérité 
étonnante les avions, les hélicoptè-
res ainsi que les planeurs.

Cette belle fête se poursuit
aujourd’hui de 10 h à 17 h, permet-
tant de découvrir des pilotes vos-
giens et plus globalement de tout 
l’Est.

VAGNEY  > Passion

Les belles envolées 
du meeting d’aéromodélisme

Les peluches sont les seuls passagers autorisés à bord des avions en 
modèles réduits. Photo Ph.C.


